

Mon collégien

Trente et un envoyés spéciaux !

Nous sommes les élèves de 6^e5, la sixième CHAM, et les auteurs de ce journal. Grâce à nos envoyés spéciaux, à nos reporters et à nos enquêteurs, nous pouvons vous présenter cette édition spéciale de *Mon Collégien*, véritable « Galois déchaîné » !

En allant dans la cour, visiter les ULIS et les SEGPA, interviewer les 3^e CHAM, M. Perrot - le Principal du collège - les secrétaires, Dorothee, Rima qui nous a guidés lors de la visite du pôle médico-social, l'un des professeurs de sport, Mme Gravier, la documentaliste Mme Soulenq, nous avons pu récolter plein d'informations.

Certains d'entre nous ont donc visité des parties du collège, d'autres ont interviewé des personnes. Entre conférences de rédaction, enquêtes sur le terrain et travail d'édition, nous avons mis en forme toutes ces informations pour vous présenter ce magnifique et spectaculaire journal!!!!

Chloé T., Jean, Lucile et Tess

Table des matières

Trente et un envoyés spéciaux	1
Qui suis-je ?	1
Tout sur la SEGPA !	2
En avant la musique !.....	2
Quel principal !	2
Les secrets de la vie scolaire	3
Super secrétaires !.....	3
Il était une fois... le CDI....	3
Le sport à Évariste en un article	3
Ulysse ou ULIS ?	4
Que cachent les initiales PMS ?	4
Les agents, très importants !	4
Une belle relation entre le collège et l'IJS !.....	4



Qui suis-je ?

Je suis né en 1811 à Bourg-la-Reine, et mort en 1832. J'ai créé les premières notions pour résoudre des problèmes de mathématiques. Mes dernières paroles ont été: « Je ne suis pas assez savant pour n'être que cela. »

Méditez sur le sens de cette phrase... L'avez-vous saisi ?

Hermine, Laura, Marion et Tom

Tout sur la SEGPA !

Notre petite équipe a rencontré M. Janvier pour y voir un peu plus clair...

D'abord, qu'est-ce que la SEGPA ?

C'est la Section d'Enseignement Général Professionnel et Adapté. M. Janvier nous a donné les noms des professeurs de la SEGPA : Mmes HAFSA (vente) et TANGUY (français et anglais), MM. DENAU (français, SVT et histoire-géographie), GOURIER (habitat) et JANVIER (maths, SVT, Prévention Santé Environnement). Pour les autres matières, les élèves de la SEGPA ont les mêmes professeurs que n'importe quel élève du collège.

Mais pourquoi certains élèves sont-ils en SEGPA ?

M. JANVIER nous a répondu : « Ils sont en SEGPA car ils ont des difficultés pour apprendre certaines matières ». Attention chers lecteurs, le programme des SEGPA est le même, mais on change la présentation, la consigne, le contenu et le temps !

On a inventé la SEGPA pour permettre l'égalité des chances, mais les élèves y ont quelques avantages comme l'atelier à partir de la 4^e... Enfin il n'y a pas de SEGPA dans tous les collèges et, malheureusement, elle ne continue pas au lycée !

Vos envoyés spéciaux Hector, Pauline, Sidonie, Suzon



EN AVANT LA MUSIQUE !

Qu'est-ce que la CHAM ?

- C → classe
- H → horaires
- A → aménagés
- M → musique

Liste des ingrédients de la CHAM :

- 1 instrument
- 1h de moins d'EPS
- 2 après-midi libres pour faire de la musique
- pas d'arts plastiques (dommage !)
- 1 h en moins de français
- 1 h en moins de maths
- 100% de motivation...

Nous sommes allés voir les 3^e CHAM pour avoir leur avis... Ils regrettent d'avoir deux après-midi de moins au collège, mais ils se consolent avec la musique !!!!! Enfin ils aiment bien être dans la même classe chaque année. C'est super la CHAM !

Isabelle, Ysé, Thomas



Quel Principal !

☺ M. Perrot est le Principal du collège Evariste Galois depuis un an. Il a été professeur dans d'autres établissements puis il a voulu s'occuper des élèves différemment (il aime beaucoup organiser !).

☹ Il est justement responsable de l'organisation de tout l'établissement : tâches administratives, inscription des élèves, orientation, examens, gestion du personnel... Mais il a aussi des responsabilités pédagogiques ! Enfin il représente l'État vis-à-vis de ses partenaires extérieurs.

☺ M. Perrot ne travaille pas tout seul ! Avec Mme Wininger, ils se partagent la tâche : la Principale adjointe s'occupe des classes paires, et lui des classes impaires.

Chloé R., Mélodie, Sacha et Thibault

Les secrets de la vie scolaire

Qu'est-ce que la vie scolaire ?
Tout ce qui est hors des cours : la cour, la cantine, les couloirs etc...

♪ Un petit creux ?... Allez à la cantine ! Les élèves apprécient en général la nourriture.

♠ Pas de bêtises ! Les surveillants vous surveillent :) Il y en a quatre, qui peuvent occuper chacun des postes (la cantine, la cour, la grille, la permanence).

♪ On n'y est pas en permanence ! Les élèves vont en permanence quand un professeur n'est pas là. Ils y font leurs devoirs, des dessins ...

♥ Bienvenue à la basse-cour... Cocorico!!! Dans la cour, les élèves font du sport (football, basket...), lisent, discutent, jouent aux cartes...

♣ Une dernière information sur le collège : il est grand ! 33 salles pour 62 professeurs.

Francesco, Judith, Maëlan et Marine



Super secrétaires !

Les secrétaires ? Il y en a trois pour sept cents élèves... Ne vous inquiétez pas, nous allons vous aider à vous y retrouver.

Deux secrétaires s'occupent de l'administration, des dossiers et des bourses des élèves. Elles ont plus de travail à la rentrée et en fin d'année. **Brigitte Bidolet** gère en particulier la scolarité des élèves ; **Hanan Sellah** s'occupe surtout de la direction. Toutes deux travaillent de plus en plus sur ordinateur et de moins en moins sur papier. Leur point de vue sur l'établissement : il est top ! Elles sont nouvelles et elles ne trouvent aucun inconvénient au collège sauf l'espace un peu réduit entre leurs bureaux.

Et le **secrétaire d'intendance** ? On ne voit pas beaucoup M. Bekkaoui car il passe beaucoup de temps dans son bureau, devant ses papiers. C'est grâce à lui que vous pouvez déjeuner à la demi-pension : il s'occupe des inscriptions, des pertes de cartes... Regardez bien, et vous le verrez à la cantine !

Isabelle, Ysé, Thomas

Il était une fois... le CDI

Il est au 2^e étage et on peut y accéder par la cour : le CDI sert à travailler et à se détendre. Nous pouvons y aller à la place de la permanence. Tout le monde y a accès. On peut emprunter jusqu'à trois livres pendant quinze jours. Mme Soulenq, professeur documentaliste, s'occupe toute seule du CDI. On y trouve plusieurs genres de livres (des romans, des mangas, des BD, des documentaires, des dictionnaires, des revues...) et il y existe des clubs : le club journal et un club de délégués du CDI qui aident Mme Soulenq.

Au fait, CDI veut dire Centre de Documentation et d'Information !

Blaise, Élixa, Ji-Min et Lilou

Le sport à Évariste en un article

Nos reporters sont allés au gymnase interviewer Mme Gravier.

MC Comment fonctionne l'UNSS ?

CG L'UNSS est facultatif, pour ceux qui en ont envie : on s'inscrit au début de l'année et ensuite on vient régulièrement.

MC Que veut dire UNSS ?

CG UNSS veut dire Union Nationale du Sport Scolaire.

MC Quel sport peut-on pratiquer ?

CG Beaucoup : danse, gym, tennis de table, badminton, basket, volley, foot en salle, saut à la perche, fitness !

MC Qui s'occupe de l'UNSS ?

CG M. Perrot (le président de l'UNSS) et les professeurs de sport.

MC Quelles installations sportives y a-t-il au collège ?

CG La salle de gym, le gymnase et le plateau (à l'extérieur).

MC Y a-t-il des sports où les garçons et les filles sont séparés ?

CG Oui, en gym (pas de garçons) et lors des compétitions pour tous les sports.

MC a posé deux questions plus personnelles à Mme Gravier...

MC Depuis quand êtes-vous au collège ? Parmi les sports que vous pratiquez, quel est celui que vous préférez ?

CG Je suis ici depuis 15 ans, et je préfère la gymnastique.

Blaise, Élixa, Ji-Min et Lilou

Ulysse ou ULIS ?

Attention à votre orthographe ! Ulysse ne désigne pas seulement un personnage d'épopée grecque mais aussi tout autre chose ...

Nous sommes allés rencontrer les ULIS. Vous vous demandez sûrement ce que signifie ULIS... C'est une Unité Localisée pour l'Inclusion Scolaire.

Les élèves de l'ULIS sont scolarisés de la 6^e à la 3^e dans des classes ordinaires. Tous ont des capacités pour étudier. Mais comme ils peuvent avoir des difficultés à comprendre certains exercices, parfois, pendant les heures de cours, ils vont travailler avec Mme Senhadji (qui était professeur en primaire) et Livio (son assistant) dans leurs salles à côté du pôle médico-social.

Ils sont 10 et revoient des matières par un autre chemin en suivant le même programme que les autres élèves. Après, comme tout le monde, ils vont au lycée puis trouvent un métier qui leur plaît.

Il y a des ULIS dans beaucoup de collèges : à Bourg-la-Reine, Antony, Bagneux...

Jeanne, Elisa, Benoît et Nathan

Les agents... très importants !

Nous sommes allés interviewer un agent nommée Olga. Elle est l'une des dix agents et la plus ancienne du collège : 18 ans déjà dans l'établissement !

Après avoir travaillé deux ans dans un restaurant, elle est venue au collège pour sa plus grande joie car elle aime les enfants ! Pour que le collège reste propre, le ménage est fait le matin quand les salles sont libres. Nous l'apprécions surtout pour sa gentillesse et sa bonne humeur...

☺ ☺ ☺

Merci à elle et à tous les agents qui rendent ce lieu agréable chaque jour !

Chloé T., Lucile, Tess et Jean

Une belle relation entre le collège et l'IJS

Le saviez-vous ? Il y a douze élèves sourds dans notre collège (trois en 6^e, quatre en 5^e, deux en 4^e, un en 3^e et deux en 5^e SEGPA). Ce sont des élèves comme les autres, qui ont les mêmes droits et devoirs que les autres collégiens.

Il y a deux types d'accompagnement : certains élèves sont intégrés tout le temps, et ont simplement du soutien avec un enseignant spécialisé dans la surdité ; d'autres sont accompagnés par un codeur en classe. Ils peuvent avoir différents types d'appareils : un contour ou un implant d'oreille. Un peu de vocabulaire : le médecin qui s'occupe des oreilles est l'ORL (oto-rhino-laryngologiste) et lorsqu'un appareil ne fonctionne plus, on va chez l'audioprothésiste !

Grâce à ces dispositifs, étudier avec les autres devient plus facile. Il n'y a qu'en langue, que l'oral est un peu compliqué... il faut écrire beaucoup !

Chloé R., Mélodie, Sacha et Thibault

Qu'est-ce qui se cache derrière les initiales PMS ?

Nous avons rencontré la médiatrice Rima, arrivée au collège en septembre 2013. Elle a choisi son métier car elle aime s'occuper des enfants, les aider quand ils vivent conflits ou disputes. Si vous avez besoin d'aller la voir, elle est disponible tous les jours sauf le lundi matin. Nous l'avons interviewée pour qu'elle nous explique à quoi sert le pôle médico-social et ce que font les personnes qui s'en occupent. C'est elle qui nous a guidés pendant notre visite du PMS...

Si vous vous faites mal, allez voir l'infirmière. Si vous avez un problème financier ou familial, allez voir l'assistante sociale. Et, si vous hésitez pour votre avenir, allez voir la conseillère d'orientation ! Le pôle médico-social (voilà ce que veut dire PMS) se trouve en face de l'entrée du bureau de M. Hadjam.

Alors si vous avez un souci, parlez-en !

Hermine, Laura, Marion et Tom

